

GRUPO DE MONTAÑA PEGASO

Miraflores - Cabeza la Braña - El Collado / Jueves 25 de abril de 2024

INFORMACIÓN DETALLADA

(enlace a Wikiloc: [Información detallada y track](#))

DESCRIPCIÓN DEL ITINERARIO

Travesía por la sierra de la Morcuera entre Miraflores y Bustarviejo. La mayor parte transcurre por bosque: pinar y bosque de galería con ejemplares centenarios de sauce, abedul y tejo. Vistas poco habituales de la ladera sur de Najarra. El terreno presenta pocas dificultades, aunque las pendientes son empinadas y parte del recorrido se hace a campo traviesa; la calificación de difícil se debe al esfuerzo.

CALIFICACIÓN MIDE: (www.euromide.info). Valores entre 1 (muy fácil) y 5 (muy difícil):

- Severidad del medio natural 2: Zona alejada de los itinerarios habituales, sin cobertura telefónica parte del trayecto. Travesía de arroyos sin puente.
- Orientación en el itinerario 3: La elección del itinerario adecuado depende del reconocimiento de los accidentes geográficos y los puntos cardinales.
- Dificultad en el desplazamiento, 3: Marcha fuera de senda y por caminos irregulares.
- Cantidad de esfuerzo necesario 4: Desnivel de subida 1240m. Desnivel de bajada 1110m. Distancia horizontal 19,9km.
- Horario MIDE 8 Horas, sin paradas

TRANSPORTE PUBLICO.

IDA: Autobús, línea 725 desde Madrid-Intercambiador de Plaza Castilla a Miraflores de la Sierra.

VUELTA: la misma línea desde la parada de El Collado al intercambiador.

horarios: <http://www.hjcolmenarejo.com/horarios>

DESCRIPCIÓN DE ITINERARIO: La marcha comienza en la parada del centro cultural de Miraflores (1120m). Se atraviesa el pueblo hasta el principio de la carretera al puerto de Canencia, donde sale una calle que se convierte en pista y lleva a una valla que hay que atravesar para tomar una senda de ganado que aparece y desaparece a tramos. La senda llega a la carretera de la Morcuera, donde se toma un antiguo carril minero, cómodo y bien trazado, que sube por el bosque de la ladera del Cerro de la Genciana hasta llegar su lomo. Allí se cambia de dirección siguiendo una senda a ratos borrosa que lleva a la cima (1860m). Se suben 740m en 6km.

Desde la Genciana se baja a la derecha, siguiendo sendas de ganado entre el matorral hasta llegar a una portilla, se atraviesa el cortafuego y se toma otra estrecha senda entre el matorral, que lleva al cauce del arroyo de los Sestiles del Maíllo. Se sigue por sus orillas a campo traviesa hasta la cascada de Mojonavalle, probablemente la más espectacular del Guadarrama. Se atraviesa el roquedo por el que se despeña la cascada para verla completa. Al pie de esta se toma una senda que sigue el cauce del arroyo, encadenando varios caminos hasta llegar a una

GRUPO DE MONTAÑA PEGASO

Miraflores - Cabeza la Braña - El Collado / Jueves 25 de abril de 2024

curva de la carretera desde la que se baja al río para cruzarle, y continuar por su margen derecha a la desembocadura del arroyo Estepares (1320m). Este tramo está cubierto por un magnífico bosque de galería en el que abundan los abedules, muchos de ellos centenarios. Se baja 608m en 5,5km.

En la junta de los arroyos comienza una larga subida a Cabeza la Braña (1771m), a campo traviesa por el pinar, primero por el cauce del arroyo Estepares y después, tras pasar las praderías de Navasaces, por la ladera de Cabeza la Braña; en todo este tramo no existen referencias de orientación. Se llega a la cima tras subir 506m en 4km.

Sin pasar la alambrada se toma una senda de ganado, prestando atención para no perderla ya que el matorral es muy denso. En Collado Cerrado se atraviesa un portillo de la alambrada para tomar el camino de Bustarviejo, que se abandona un kilómetro después por otro que sale a su derecha y después de un descenso con tramos muy empinados lleva al área recreativa del Collado (1260m). El track termina en la parada de vuelta del autobús. Se bajan 500m en 3,6km.